## Allende: el FRAP es el pueblo organizado y su vanguardia de lucha

Salvador Allende, cuyo nombre ha sido propuesto por el Partido Socialista para encabezar la lucha del FRAP por la conquista del poder en 1964, ocupó la tribuna del Caupolicán, durante la concentración, siendo objeto de una extraordinaria y calurosa ovación. Allende empezó diciendo: "Esta mañana, al igual que otras, siento la íntima y profunda satisfacción de ser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza, como he comproser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza, como he comproser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza, como he comproser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza, como he comproser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza, como he comproser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza, como he comproser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza, como he comproser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza, como he comproser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza, como he comproser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza, como he comproser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza, como he comproser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza, como he comproser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza, como he comproser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza, como he comproser un compañero de ustedes, que recibe una demostración más de confianza que concentración de compañero.

En relación con esta responsabilidad, que no es otra que la de conducir al pueblo a la conquista del poder, Allende dijo: "Yo repito lo del 8 de septiembre de 1958, cuando sostuve que no había sido derrotado: yo siempre seguiré el mismo, en la lucha como militante socialista, como habría sido en la Presidencia en carácter de dirigente del Partido y del pueblo de Chile". No tengo nada más que agregar. Ampuero ha dicho lo que han representado para Chile estos tres años de gobierno nefasto de Jorge Alessandri. Ahora, nuestra propia acción. Ser socialista es estar a la vanguardia de la organización del pueblo. Ser militante del FRAP es ser hombre que mañana será gobierno a través de esta organización. Vamos a conquistar el poder político aun dentro de la democracia burguesa, con el esfuerzo del hombre del FRAP porque la unidad del FRAP hará posible la victoria del pueblo de Chile. Por primera vez en la historia el pueblo será gobierno. Su meta es conquistar el poder para romper las amarras. Esto significa reconquistar la patria de nuevo, para construir un Chile sin cadenas, sin miserias, sin dominio imperialista.

La lucha
no será fácil
no será fácil. "Las castas
feudales se defienden y el
imperialismo construye nuevas trincheras.
Cuatro o cinco días antes del desembarco en
Playa Girón, levantaron la "Alianza para el
Progreso, como panacea para impulsar el desarrollo de América Latina. Los enemigos han
llegado a hablar de "revolución", de cambios estructurales".

Agregó Allende: "No podemos desconocer que cada victoria nuestra hace que nuestros adversarios se agrupen para mantener sus permanentes ambiciones. Las fuerzas del Gobierno están en el camino de la desesperación. Por primera vez un Presidente de la República ha dicho, el 21 de mayo último,

una frase que es todo un pensamiento: "Es indispensable que las fuerzas que me acompañan, encuentren el camino para un pacto politico y electoral". El Presidente es, en consecuencia, el gestor que pretenderá por todos los medios dejar un heredero político en el poder. Nosotros le decimos al Jefe del Estado que recorreremos el cauce legal. Si el gobierno y las fuerzas reaccionarias se pretenden erigir en empresarios de un fraude, de una nueva frustración, el pueblo de Chile sabrá encontrar el camino para defender la victoria. Y no se nos venga a tergiversar nuestras palabras. Nosotros estamos utilizando el cauce legal, porque somos más fuertes. No queremos la violencia. El movimiento popular utilizará sus propias tácticas y su experiencia. Que no se diga que vamos a copiar de otros pueblos de condición distinta".

Allende denunció que los adversarios pretenden repetir el fraude de 1958, y para esto han enviado a perfeccionar sus conocimientos en Estados Unidos a los mismos que hicieron la propaganda del actual Presidente; en los archivos del Ministerio de Relaciones se está juntando documentación para atacar a los partidos y dirigentes populares; los campesinos ya están soportando la acción de los "voluntarios de la paz" de Kennedy, y el ex Ministro de Hacienda, Vergara, ha logrado facilidades para internar dos mil receptores de televisión para distorsionar la conciencia ciudadana".

Organización Anticipándose a las inde todo el pueblo trigas de los enemigos. Allende dijo que el FRAP es el pueblo organizado y su vanguardia de lucha. Tienen cabida en él los hombres con o sin creencias religiosas. Aquí pueden estar todos los que acepten el programa para conquistar una patria distinta, patria para todos los chilenos.

Denunció en seguida que este gobierno y la derecha han perdido todo respeto por ellos mismos. Su tan difundida "defensa de la democracia representativa", ha terminado con el envio del Proyecto de Facultades Extraordinarias al Congreso para impedir que el Poder Legislativo pueda debatir lo que se ha dado en llamar reforma agraria. Esta reforma que el gobierno pretende imponer, dijo Allende, es para dar mayores ventajas a los terratenientes, a quienes se les quiere pagar en 15 años con 20% al contado, no por el valor de avalúo, simo por el valor comercial. Bajo la bandera de la reforma agraria van a mantener un régimen de privilegio y dejar ausente al campesino y al auténtico trabajador de la tierra. Una ley tan importante, notificó Allende, si no se discute en el Congreso, nosotros la discutiremos en cada calle, en cada barrio, en el campo, en todas partes.

Allende expresó que "el Gobierno que conquistará el FRAP, administrará el país en beneficio de los asalariados del campo y de

la ciudad, de los legitimos empresarios nacionales, de los profesionales y de los intelectuales; destruirá definitivamente el poder económico de latifundistas y agentes del imperialismo; en cambio no afectará a los medianos y pequeños productores ni permitirá su explotación por los consorcios financieros; planificará el desarrollo nacional sobre la base del aprovechamiento máximo de los recursos nacionales y de la capacidad creadora de sus gentes; entregará los latifundios a los campesinos; nacionalizará los monopolios; destruirá las concentraciones financieras y nacionalizará los bancos, las empresas del cobre, del salitre y del hierro que operan en la gran minería.

Salvador Allende terminó su importante discurso, que calificó de conversación con la masa reunida en la concentración socialista, manifestando que "el 4 de septiembre de 1964 no vamos a elegir un hombre; vamos a ratificar un programa, donde el pueblo sea gobierno y el FRAP haga su revolución".